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GEMEINDE GEESTE 

 

N i e d e r s c h r i f t 

über die öffentliche Sitzung des Rates der Gemeinde Geeste 

vom 28.09.2017 

 

Anwesend sind: 

 

Bürgermeister 

 

Höke, Helmut  

 

Vorsitzender 

 

Topphoff, Meinolf  

 

Mitglieder 

 

Abel, Günter  

Achenbach, Lothar  

Ahlers, Christa  

Bernotat, Anita  

Brockhaus, Heiner  

Evers, Christoph Dr.  

Evers, Lara ab TOP 7.2 

Günnemann, Franz  

Kater, Georg  

Ketter, Manfred  

Kramer, Peter  

Kuper, Ulrich  

Lammers, Kathrin  

Mersmann, Veronika Dr.  

Musekamp, Thomas  

Peters, Veronika  

Rothlübbers, Dieter  

Sahnen, Franz-Josef  

Steinkamp, Josef  

Tappel, Ansgar  

 

Protokollführer 

 

Köstring, Kerstin  

 

Zur Beratung hinzugezogen 

 

Düthmann, Britta  
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Hanenkamp, Hans  

Stenzel, Annelene  

Tallen, Ludger  

 

 

Entschuldigt fehlen: 

 

Mitglieder 

 

Lammers, Thorsten  

Meer, Ingrid  

Otten, Ralf  

Rolfs, Peter  

Stenzel-Niers, Nils  

 

 

Die Mitglieder waren am 24. August 2017 unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen worden. 

 

Die Tagesordnungspunkte werden in öffentlicher Sitzung behandelt.  

 

 

 

Beginn der Beratung: 19:00 Uhr Ende der Beratung: 21:55 Uhr 
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Tagesordnungspunkte: 

A. Öffentlicher Teil 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

  

 2.  Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

  

 3.  Feststellung der Tagesordnung 

  

 4.  Genehmigung der Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung des Rates der Gemeinde 

Geeste vom 31. August 2017 

  

 5.  Bericht der Verwaltung 

  

 5.1.  Sachstandsbericht zum Glasfaserausbau (TOP 4 der letzten Sitzung) 

  

 5.2.  Kreisumlage (TOP 7.8 der letzten Sitzung) 

  

 5.3.  Protokolle der öffentlichen Ratssitzungen (TOP 19.2 der letzten Sitzung) 

  

 5.4.  Förderung von Baumaßnahmen 

  

 5.5.  Mobilfunkversorgung 

  

 5.6.  Sanierungsarbeiten an Gasleitungen 

  

 6.  Einwohnerfragestunde 

  

 7.  Stundung, Niederschlagung und Erlass von Forderungen sowie Annahme von Spenden 

  

 7.1.  Sachzuwendungen des Fördervereins der Bonifatiusschule Dalum e.V. für die Schuljahre 

2015/2016 und 2016/2017 

  

 7.2.  Förderung der Umrüstung einer Flutlichtanlage durch die Firma innogy SE 

  

 8.  Neujahrsempfang 2018 

  

 9.  Neuorganisation der Touristik im Emsland 

  

 10.  Elektromobilität in der Gemeinde Geeste (Antrag der SPD-Fraktion) 

  

 11.  Antrag der UWG-Fraktion auf Erstellung einer Baumschutzsatzung 

  

 12.  Perspektivplan für die Kindertagesstätten in der Gemeinde Geeste 

  

 13.  Anfragen und Anregungen 

  

 13.1.  Entwässerung des Fliederweges 

  

 13.2.  Nutzung von Wegesseitenräumen als Kompensationsflächen 

  

 13.3.  Rückbaupflichten 
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 13.4.  Säuberung der Regenwasserschächte 

  

 13.5.  Poller an der Schaftrift 

  

 13.6.  Müllcontainer am Sportplatz Dalum 

  

 13.7.  380-kV-Leitung 

  

 13.8.  Straßenausbau in der Gemeinde Geeste 
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A. Öffentlicher Teil 

 

1. Eröffnung der Sitzung 

 

Ratsvorsitzender Topphoff eröffnet die Sitzung. Er begrüßt die anwesenden Ratsmitglieder, die Ver-

treter der Verwaltung, die Gleichstellungsbeauftragte, Dr. Haverkamp vom Emsland Moormuseum 

sowie Herrn Hiemann von der Meppener Tagespost.   

 

 

2. Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 

Ratsvorsitzender Topphoff stellt die ordnungsmäßige Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest.   

 

 

3. Feststellung der Tagesordnung 

 

Sodann stellt er die Tagesordnung fest.  

 

 

4. Genehmigung der Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung des Rates der 

Gemeinde Geeste vom 31. August 2017 

 

Die Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung des Rates der Gemeinde Geeste vom 31. Au-

gust 2017 (Seiten 91 - 106) wird genehmigt.  

 

Abstimmungsergebnis:  
 

Ja 18  Nein 0  Enthaltung 3  Befangen 0   

 

 

5. Bericht der Verwaltung 

 

5.1. Sachstandsbericht zum Glasfaserausbau (TOP 4 der letzten Sitzung) 

 

Bürgermeister Höke trägt vor, dass deutschlandweit nur wenige aller Haushalte mit „Fiber to the Ho-

me“ (FTTH) ausgestattet sind.  Um die „weißen Flecken“ im Kreisgebiet künftig abzudecken, wurde 

eine Ausschreibung durch den Landkreis Emsland durchgeführt. Das Kreisgebiet Emsland Mitte wird 

von der Firma innogy TelNet ausgebaut. Es ist jetzt vorgesehen, in unterversorgten Bereichen (< 30 

MBit/s) Glasfaserkabel bis ins Gebäude zu verlegen. So können etwa 4.500 der 5.000 der weißen Fle-

cken behoben werden. Der Ausbauzeitplan beträgt ca. 2 Jahre. Die Konditionen und hier insbesondere 

der Eigenanteil der Gemeinde Geeste sind derzeit noch nicht bekannt. Bis Ende Oktober wird eine 

entsprechende Übersicht erwartet. Er ergänzt, dass Häuser in Alleinlage, die nicht von der Ausschrei-

bung erfasst werden, über Funklösungen versorgt werden müssen.  

 

Darüber hinaus werden durch die Deutschen Glasfaser die Kerngebiete Dalum, Groß und Klein Hese-

pe (inkl. Torfwerk), Osterbrock, Geeste und Geeste-Siedlung mit Glasfaser ausgestattet.  
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Beigeordneter Sahnen freut sich über die positive Entwicklung. Er bittet darum, aktiv nach Verbesse-

rungsmöglichkeiten für Häuser in Alleinlage zu suchen.  

 

Beigeordneter Kramer merkt an, dass bei Richtfunk störfreie Verbindungen nötig sind. Insbesondere 

Bäume könnten die Verbindungen unterbrechen. Abholzungen sollten möglichst nicht vorgenommen 

werden.  
 

 

5.2. Kreisumlage (TOP 7.8 der letzten Sitzung) 

 

Hierzu trägt Bürgermeister Höke vor, dass die Kreisumlage auf 40 % gesenkt wurde. Die Empfehlung 

für 2018 liegt weiterhin bei 43 %.  

 

 

5.3. Protokolle der öffentlichen Ratssitzungen (TOP 19.2 der letzten Sitzung) 

 

Zu diesem Punkt teilt Bürgermeister Höke mit, dass die öffentlichen Ratsprotokolle aktuell mit 5 

Klicks abgerufen werden können. Bei Nachbarkommunen, die ebenfalls ein Ratsinformationssystem 

nutzen, gelangt der Nutzer nach 4 Klicks zu den Niederschriften. Seitens der Verwaltung wurde be-

reits Kontakt zum Softwareanbieter Somacos aufgenommen. Derzeit werden mögliche Verbesse-

rungsvorschläge erarbeitet.  

 

 

5.4. Förderung von Baumaßnahmen 

 

Zu diesem Punkt trägt Bürgermeister Höke vor, dass die Zuwendungsbescheide für die Baumaßnah-

men beim Kindergarten St. Bernadette (Fördersumme 192.000 €) und Kindergarten Maria Königin 

(Fördersumme 156.927 €) eingegangen sind. Die Mittel werden wie geplant eingesetzt. Er ergänzt, 

dass zwei weitere Zuwendungsanträge noch offen sind.  

 

 

5.5. Mobilfunkversorgung 

 

Bürgermeister Höke teilt mit, dass in der Gemeinde Geeste eine Feldstärkenmessung zur Prüfung der 

Mobilfunkversorgung durchgeführt wurde. Die Versorgung ist größtenteils mangelhaft. Eine Über-

sicht der Messung soll diesem Protokoll als Anhang beigefügt werden. Er ergänzt, dass der Landkreis 

Emsland ebenfalls eine Feldstärkenmessung plant. Gemeinsam mit weiteren Landkreisen ist eine Initi-

ative zur Verbesserung der Handynetze vorgesehen. 

 

 

5.6. Sanierungsarbeiten an Gasleitungen 

 

Bürgermeister Höke gibt bekannt, dass die Firma Nowega in den kommenden Wochen Sanierungsar-

beiten an den Gasleitungen im Bereich zwischen Dalum – Rull und Groß Hesepe – Torfwerk vorneh-

men wird.  
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6. Einwohnerfragestunde 

 

Zu diesem Punkt liegen keine Wortbeiträge vor.  

 

 

7. Stundung, Niederschlagung und Erlass von Forderungen sowie Annahme von Spen-

den 

 

7.1. Sachzuwendungen des Fördervereins der Bonifatiusschule Dalum e.V. für die Schul-

jahre 2015/2016 und 2016/2017 

 

Ratsvorsitzender Topphoff verweist auf die Vorlage 200/018/2017.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:  
 

Beschluss: 

 

Die Gemeinde Geeste stimmt der Annahme der vorgenannten Sachspenden für die Bonifatiusschule in 

Dalum zu. 

 

Abstimmungsergebnis:  
 

Ja 21 Nein 0 Enthaltung 0 Befangen 0   

 

7.2. Förderung der Umrüstung einer Flutlichtanlage durch die Firma innogy SE 

 

Zu diesem Punkt wird auf die Vorlage 200/021/2017 verwiesen.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:  
 

Beschluss: 

 

Die Gemeinde Geeste schließt mit der Firma innogy SE aus Essen eine Fördervereinbarung über die 

Umrüstung einer alten Flutlichtanlagenbeleuchtung auf eine energieeffizientere Beleuchtung.   

 

Abstimmungsergebnis:  
 

Ja 22 Nein 0 Enthaltung 0 Befangen 0   

 

 

8. Neujahrsempfang 2018 

 

Hierzu wird auf die Vorlage 100/020/2017 verwiesen.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen: 
 

Beschluss: 

 

Die Gemeinde Geeste ehrt die vorgeschlagenen Personen, die die Kriterien nach den Ehrungsrichtli-

nien erfüllen, für die erbrachten Leistungen. 
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Stellvertretend für die vielen ehrenamtlich Tätigen wird aus jedem Ortsteil eine Person geehrt. Die 

entsprechenden Vorschläge werden von den Ratsmitgliedern der einzelnen Ortsteile bis Mitte Novem-

ber bei der Verwaltung bekanntgegeben. 

 

Abstimmungsergebnis:  
 

Ja 22  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

9. Neuorganisation der Touristik im Emsland 

 

Hierzu wird auf die Vorlage 100/024/2017 verwiesen.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:  
 

Beschluss: 

 

Die Gemeinde Geeste nimmt die Ausführungen zur Auflösung des Touristikverband Emsland e.V., 

Liquidation der Emsland Touristik GmbH und Neugründung einer Tourismusförderungsgesellschaft 

des Landkreises zur Kenntnis und stimmt sowohl der Auflösung des TVEL und der Liquidation der 

ELT sowie der Neugründung der „Gesellschaft zur Förderung des Emsland-Tourismus mbH“ zu. 

 

Abstimmungsergebnis:  
 

Ja 22  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

10. Elektromobilität in der Gemeinde Geeste (Antrag der SPD-Fraktion) 

 

Zu diesem Punkt wird auf die Vorlage 100/025/2017 verwiesen.  

 

Ratsfrau Peters erläutert kurz die Beweggründe für den Antrag der SPD-Fraktion.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:  
 

Beschluss: 

 

Die Elektromobilität ist ein zukunftsorientiertes Thema, welches die Gemeinde Geeste in den kom-

menden Jahren strukturiert entwickeln und umsetzen möchte. Die Gemeinde Geeste wird die Erstel-

lung des Elektromobilitätskonzeptes durch den Landkreis Emsland unterstützen und anschließend 

gemeinsam mit dem Landkreis Emsland die Realisierung voranbringen.  

 

Abstimmungsergebnis:  
 

Ja 22  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

11. Antrag der UWG-Fraktion auf Erstellung einer Baumschutzsatzung 

 

Hierzu wird auf die Vorlage 600/046/2017 mit den dazugehörigen Anlagen verwiesen.  

 



119 

Ratsherr Dr. Evers erläutert den Antrag der UWG-Fraktion. Er führt aus, dass der Baumbestand im 

Gemeindegebiet ein schützenswertes Gut ist und der Rat aktiv für den Baumschutz eintreten sollte. 

Abholzarbeiten Anfang des Jahres im Bereich Torfwerk hätten zu Unmut in der Bevölkerung geführt.  

 
Beigeordneter Kater erklärt, dass in der Vergangenheit behutsam mit gemeindlichen Bäumen umge-

gangen wurde.   

 

Die CDU- und die SPD-Fraktion erklären, dass eine Beratung zu diesem Antrag in den Fraktionen 

erforderlich ist.    

 

Folgender Beschluss wird angenommen: 
 

Beschluss: 

 
Der Antrag der UWG-Fraktion des Gemeinderats der Gemeinde Geeste wird im Sitzungslauf Dezem-

ber dem Planungs- und Bauausschuss zur weiteren Beratung und Beschlussempfehlung an den Rat 

vorgelegt.  

 

Abstimmungsergebnis:  
 

Ja 22  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

12. Perspektivplan für die Kindertagesstätten in der Gemeinde Geeste 

 

Zu diesem Punkt wird auf die Vorlage 300/014/2017 mit der dazugehörigen Anlage verwiesen.  

 

Bürgermeister Höke ergänzt, dass die Anmeldezahlen auch zukünftig schwer planbar seien werden. 

Nichtsdestotrotz zeichne sich ein erhöhter Bedarf ab.  

 

Ratsherr Ketter begrüßt den Perspektivplan als Orientierungshilfe.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen: 

 

Beschluss: 

 

Der vorgelegte Perspektivplan für die Kindertagesstätten in der Gemeinde Geeste wird zur Kenntnis 

genommen. Die Verwaltung wird beauftragt, den Plan jeweils im Herbst des Kalenderjahres fortzu-

schreiben. 

 

Abstimmungsergebnis:  
 

Ja 22  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

13. Anfragen und Anregungen 

 

13.1. Entwässerung des Fliederweges 

 

Auf eine Nachfrage des Beigeordneten Brockhaus führt Bürgermeister Höke aus, dass wie bekannt 

durch ein externes Planungsbüro eine Alternative mit Zuführung in die Moorbeeke erarbeitet wurde. 

Sie bezieht sich auf das gesamte Quartier. Ein entsprechender Antrag wurde beim Landkreis Emsland 

eingereicht.  
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Ratsfrau Bernotat führt aus, dass bei Regen weder der Flieder- noch der Irisweg mit dem Rad passiert 

werden können. Darüber hinaus wären im Fliederweg nie Mulden gewesen. Die Anwohner seien vor 

Jahren zur Schaffung von Entwässerungsrinnen aufgefordert worden. Eine Kontrolle erfolgte jedoch 

nicht.  

 

Beigeordneter Brockhaus spricht sich für eine Entwässerung mittels Rigolen im Bereich des Wende-

hammers aus. Dieses Konzept funktioniere in anderen Kommunen tadellos.  

 

 

13.2. Nutzung von Wegesseitenräumen als Kompensationsflächen 

 

Auf eine Nachfrage des Beigeordneten Rothlübbers führt Bürgermeister Höke aus, dass derzeit die 

betroffenen Landwirte angeschrieben werden.  

 

 

13.3. Rückbaupflichten 

 

Auf eine Nachfrage des Beigeordneten Kramer führt Bürgermeister Höke aus, dass die Vertragsinhalte 

mit der Firma Amprion – insbesondere in Hinblick auf eine mögliche Rückbaupflicht - verwaltungsin-

tern nicht bekannt sind.  

 

 

13.4. Säuberung der Regenwasserschächte 

 

Auf eine Nachfrage der Ratsfrau Peters trägt Bürgermeister Höke vor, dass die Regenwasserschächte 

regelmäßig durch den Bauhof der Gemeinde Geeste gesäubert werden.  

 

 

13.5. Poller an der Schaftrift 

 

Ratsfrau Peters führt aus, dass ein Verkehrspoller an der Schaftrift ersetzt werden muss. Die Verwal-

tung sagt eine entsprechende Überprüfung zu.  

 

 

13.6. Müllcontainer am Sportplatz Dalum 

 

Auf eine Nachfrage der Ratsfrau Peters führt Bürgermeister Höke aus, dass der Abfallwirtschaftsbe-

trieb des Landkreises Emsland für den Müllcontainer am Sportplatz Dalum zuständig ist.  

 

 

13.7. 380-kV-Leitung 

 

Auf eine Nachfrage des Beigeordneten Brockhaus teilt Bürgermeister Höke mit, dass die Unterlagen 

der Amprion GmbH derzeit bis zum 25.10.2017 während der Öffnungszeiten des Rathauses öffentlich 

ausliegen. Es ist eine gemeinsame Stellungnahme der betroffenen Kommunen (Geeste, Lingen und 

Meppen) geplant, die in den Ratsgremien vorgestellt werden soll.   
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13.8. Straßenausbau in der Gemeinde Geeste 

 

Auf eine Nachfrage des Ratsherrn Dr. Evers trägt Bürgermeister Höke vor, dass Ausbaupläne stets in 

den Ratsgremien vorgestellt und beschlossen werden.   

 

 

 

Ratsvorsitzender Bürgermeister Protokollführer 
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